
I第36回同窓会総会•懇親会

開催のお知らせ [11月25日（土）］

新型コロナ感染症対策のため、2020年第33
回より総会をオンライン開催してまいりました。
今年度第36回同窓会総会より、再び対面にて、
大学西キャンパスにて開催いたします。
総会では昨年度の活動 報告、これからの活動予
定、予算の収支報告といった、会員の皆様に
とって大事な内容を議事運営しております。どう
ぞ総会からご参加くださいますよう、お願い申し
上げます。
総会後に行なわれます懇親会につきましては、
会費無料（ご家族の方含む）でご ざいます。この
会報誌と合わせて同封いたしましたハガキより
出欠席をお知らせ下さい。当日は感染症対策を
各自で実施してお過こしくださいますようお願
いいたします。

2019年開催以降初となる今回の総会・懇親
会、役員ー同皆さまのご参加を心よりお待ちし
ております。
※ご案内が届いていらっしゃらないお近くの同
窓生をご存知でしたら、どうぞ奮ってお誘いの
上、会場へ直接お越しください。受付にて、同窓
会登録有無確認後ご参加いただけます。また会
への入会（会費有）も受け付けております。

◎場所 名古屋芸術大学 西キャンパス
〒481-8535
愛知県北名古屋市徳重西沼65
Tel&Fax: 0568-25-4190 

◎日時 2023年11月25日（土）
◎総会 12:00よりB棟大講義室にて／受付は
11 :30～／総会終了後、懇親会を行います。会
費は無料。※大学駐車場は無料。

（詳細は別紙をご参照下さい。）

事務局よりお知らせ

●「同窓会名簿確認用ハガキ」について

so期卒のみなさまへ(2022年9月卒と2023
年3月卒の方）
「同窓会名簿確認用ハガキ」をこの会報誌とは
別便で発送しています。
大学より提供を受けたみなさんの卒業時のデー

タが掲載されていますので、ご確認の上、変更が
ある場合はご記入頂き同封の個人情報保護シ ー

ルを貼り12月31日までに返送をお願いいたしま

す。卒業後のみなさんの個人デー タ取扱に関す
る、大事な確認になります。必ず開封してご確認
ください！ ※ご 返送がない場合、卒業時のデー

タがそのまま登録されます。
封筒おもて面に以下のように表示されています

r------------------, 
,《重要》この手紙は名古屋芸術大学美術・デザイン同窓会が1
1同窓会名簿を作成する為にお送りしています。必ず開封し、1
1内容をご確認ください。 1 
I ●ご本人が不在の場合は、ご本人に転送いただくか、ご本人に承諾の上、 1 
1 ご家族の方よりご返信をお願いいたします。 1 
L------------------J 
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記事•その他のお問い合わせは…
〒481-8535
愛知県北名古屋市徳重西沼65
名古屋芸術大学西キャンパス内
（一社）美術・デザイン同窓会事務局宛

tel/fax. 0568-25-4190（直適）
同窓会HPは大学のリンクからもアクセスで
きます。 → http://www.nua.ac.jp/
メール＝nua.ad.aa@gmail.com

◆現在同窓会では、月 一度の会議、年一度の総会・

懇親会などの活動に積極的に参加•お手伝いくだ

さる同窓生を募集いたしております。お気軽にお問

い合わせください。

●会費未納の方へ：

会報誌や総会懇親会案内の発送停止
会費を納めて頂いていない方への、会報誌や総会
案内の発送を、今回をもちまして停止させて頂き

ます。送料の価格変更、また同窓生増加といった
厳しい現状を踏まえ、大変心苦しい限りですが、
このような判断となりました。
現在4 6期生以降の未納確認ができている同窓
生から来年度より適用し、順次46期以前の同窓
生に適用させていただきます。何卒こ理解賜りま
すようお願い申し上げます。
また引き続きホ ームペー ジ・FaceBookでは、同
窓会からのお知らせ、デジタル会報誌等をアップ
しておりますので、ぜひご活用ください。

※まだ会費を納めて頂いていない方で納付希望の方
には振込用紙をお送りさせて頂きます。同窓会事務局
(nua.ad.aa@gmail.com)までお申し付けください。

●VouTubeチャンネルにて公開中
過去3回(2020年～2 0 22年）行われた、オンラ
イン総会の様子は以下のチャンネルでこ覧いただ
けます。

.... 
●JS● 名古吊 E術大牛是約・テ，Jイン岡完全

総合

t導

YouTubeの検索キ ー ワ ー ド

『名芸大美術・デザイン同窓会ペ ー ジ』

QRコ ー ドはこちら亨

スマ ー トフォンの
カメラ機能で読み取り
アクセスしてください 璽

I萩原清作先生の退任記念パー ティ ー が開かれました

教授・萩原清作先生が2020年3月に退任されました。しばら
くコロナ禍が続いたため、今年7月に退任の記念パーティ ーが
開かれました。彫刻科・造形科時代に萩原先生にお世話に
なった同窓生の有志総勢50名が集まりました。萩原先生、あ
りがとうこざいます。長い間大変お疲れ様でした。

会
長

4
期

副
会
長

21
期

副
会
長

22
期

副
会
長（兼
書記）
27
期

理
事
長

5
期

理
事

4
期

理
事

12
期

理
事

19
期

理
事（
事
務
局
長）
20
期

理
事

18
期

理
事

22
期

監
査

23
期

理
事（
会
計）

43
期

名
誉
会
長

4
期

監
査（
税
理
士）

評
議
員（
事
務）

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

評
議
員

28
期

4
期

4
期

6
期

19
期

28
期

28
期

28
期

33
期

36
期

38
期

39
期

39
期

42
期

43
期

デ
ザ
イ
ン

中
島
弘
敬

デ
ザ
イ
ン

小
林
哲
也

彫
刻

鈴
木
琢
磨

洋
画

鎌
田
桂
太
郎

彫
刻

岩
井
義
尚

デ
ザ
イ
ン

篠
田
邦
彦

日
本
画

荒
木
紀
江

洋
画

石
川
重
明

洋
画

浜
辺
由
美

洋
画

松
岡
徹

日
本
画

鈴
木
淳
子

日
本
画

岡
木
昌
子

日
本
画

山
守
良
佳

デ
ザ
イ
ン

青
木
高
弘

福
海
照
久

洋
画

惣
城
友
美

デ
ザ
イ
ン

加
藤
忠
芳

デ
ザ
イ
ン

平
田
俊
也

デ
ザ
イ
ン

吉
田
英
美

洋
画

平
田
隆
宏

洋
画

岡
川
卓
詩

彫
刻

加
藤
雄一
郎

日
本
画

佐
竹
亜
希
了

日
本
画

福
本
百
恵

日
本
画

遜
田
衣
里

日
本
画

磯
部
絢
子

ァート
名＝イター
川
口
聖
生

日
本
画

帆
刈
晴
日

ァート
名＝イター
光
内
惟
奈

ァート
名＝イター
伊
藤
公
子

同
窓
会
役
員
紹
介[2023
年9
月現在]

tにアニメーションの美術、背最などを手がけて
いる東地さん。2023年9月に公開された劇場アニ
メ『アリスとテVスのまぼろし工場』（脚本・監督：岡
川麿里）で、美術監督をつとめました。作品の制
作を手がける（株MAPPAのスクジオに伺い、作業
真っ只中の東地さんにお話を聞きました。

学生の頃のお話をお願いします

大学では田口先生や中澤先生にお世話になり
ました。中澤先生は「この油はこういう特性が…」
とか絵の具の深い話をして て、この人と同じ世界
にいても絶対に敵わないと感じましたね。

私の故郷は本当に田舎で画塾もなくて。高校で
出会った先生にカルトン、木炭紙、木炭を3本、あ
と練ゴムを渡されて 何も教えられないままひたす
ら描いていたんです。いわゆる受験を知らないか
ら、自分は木炭3本と練ゴムをポケットに入れて
行ったら、他の受験生は皆カー トをガラガラ引い
て て、一体何が入っているのかと驚きましたね。

高2の時に一応受験というモノを知ろうと大阪
の代々木ゼミナ ー ル美術研究所に夏期講習に
行ったんですが、油絵の自画像の授業で皆の絵を

今回の『まぼるし工場』原作本。監督でもある岡田麿里氏著書。

装丁表紙背景は東地氏が担当した。

並べて講評が進む中、自分の順番が来たと思っ
たら抜かされたんです。不思議に思っていたら、最
後に自分の絵を指して「なに？この（影の）緑色」
と酷評されたんです。当時は落ち込んだけど、今
思うと多分あれは講師が私に対して腹が立った
んじゃないかと思 うんです。写実的にはある程度
描けて た自信はある。だけど受験の絵を教える
場で『作品』を描いてしまっていたから。

今となっては、受験のための絵を叩き込まれな
くて逆に強みになったなと。まあ生まれ育った環
境は良くも悪くも逃れられない。今もそう です。
カリフォルニアの空を描いても三重の空にしかな
らない（笑）。

アニメ ー ション制作に進むきっかけは？

作品の制作って自分と対峙する事で、大変なん
ですよね。まぁ向いてなかった。自分を描けと言わ
れても、自身から溢れ出る訴えたいことなんて…
平々凡々と生 まれ育っていたので無 かったんで
す。でも絵を描く行為自体は好きだったので、美
術も学んだけれど、自分に正直に一番影害を受
けたものを考えたら、ぶっちゃけ松本零士の方が
大きかった。他にも凄く影響を受けたアニメ『王
立宇宙軍』は、今見ても凄まじい表現で架空の世
界観を描き切っていて、まるで自分が住んでる世
界の空と繋がっているような気がしたんです。圧
倒された。だったらそっちを目指そうって。

ただ結局はどの業界でも自分と対峙する事は
変わらない。産みの苦しみは今回（取材した7月
に制作中の『アリスとテレスのまぼろし工場』以
降『まぼろし工場』）でも、美術監督になって から
はずっとそう。アニメって同じものを二度と作らな
いので、慣れが無いんです。学園物でも毎回舞台
は微妙に違うし、同じ教室は二度と出 てこない。

背景美術とはどういうものでしょうか？

今はもっと多岐に渉るけど、アナログ時代で言
えば作画（動くもの）は全てセル画で、その後ろの
風景、山やテー ブル、椅子…そういう物に関して
は背景と言って水張りした紙に絵具（ポスタ ー カ
ラ ー）で描く。（当時の背景を見せながら）昔は絵
の上にセルを乗せて、カメラで撮っていました。色
んな物を描いたけど、特に自分の所属して た会社
が拘ったのは光の表現。光を光っているように描
くには色を挟む、みたいな話をアナログ時代に叩
き込まれました。
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